

la protesta

publicación anarquista

Nº 8119

JUNIO DE 1971

Ejemplar \$ 50

CONTRA EL MONOPOLIO MILITAR

ES HORA DE COMENZAR LA DESOBEDIENCIA CIVIL

El militarismo argentino —pese a su fracaso rotundo en la llamada Revolución Argentina— no se da por vencido. Tiene todavía “muchos hierros en el fuego” y muchos titeres para cambiar. No quiere aceptar su derrota. Como gobernantes, los militares —en apenas cinco años— han llevado al país al caos político, social y económico. Pero con el mismo desparpajo con que se siguen aumentando los sueldos a sí mismos, se consideran todavía los salvadores de la patria. No solo Lanusse, que está defendiendo su silla con uñas y dientes, sino también coroneles, jefes de regimientos y, lo que se ha dado a llamar la “oficialidad joven”.

Porque con la misma desvergüenza del puntapié por la espalda de Lanusse a Onganía y de Lanusse a Levingston, al actual presidente lo pueden sacar de un brazo de la Casa Rosada y pueden poner en su lugar a un López Aufranc, a un Labanca o a un Guglielmelli.

En nuestro país los únicos privilegiados son los militares. Además del régimen de retiros que es una verdadera vergüenza nacional —chocante privilegio que irrita al más militarista de los civiles— y de ser los únicos que pueden trabajar en cualquier actividad remunerativa comercial o estatal, sin que se les toque el sagrado bolsillo castrense, tienen un sistema de percepción de emolumentos que es verdaderamente vergonzoso si lo comparamos con el de los docentes, el de los profesionales de hospitales, de obras sanitarias, de vitalidad y, por supuesto, de toda aquella fuerza viva que construye con su esfuerzo la comunidad en contraposición con la burocracia.

Con los últimos aumentos, un teniente general, que ganaba de sueldo “pelado” \$ 750.000 mensuales (decimos pelado para no contar todos los “prest”

y adicionales por servicios cumplidos y antigüedad), ha recibido un aumento automático de pesos 26.250. Es decir, el sueldo que está ganando una enfermera cuidando insanos en Vieytes o infelices en cualquier hospital.

Así, con esta distribución de la riqueza (que ya podría llamarse pobreza) argentina, los hombres de uniforme quieren hacer la revolución. La única revolución, el gran salto argentino, el gran “despegue” nacional podría hacerse únicamente con la eliminación lisa y llana de todos los gastos militares y con el aprovechamiento de los brazos jóvenes que encerrados en un cuartel actualmente vegetan lustrando botas o haciendo tristes movimientos simiescos que irán luego a repetirse en los cada vez más ridículos y despoblados desfiles militares.

El argentino que recorre el norte o la Patagonia se dará cuenta recién lo que sufre este país agotado por el más fuerte de los monopolios que soportamos: el monopolio militar. Todo es para ellos. Y nada dejan de producido. Muchos sostienen que en las ciudades donde hay regimientos se ha llevado riqueza, se ha llevado gente. Y no es así. Vemos los lugares donde antes había acantonamientos militares y que luego fueron trasladados: no quedó nada. Ni las tiendas, ni los lugares de comida, ni los hotelitos que se habían arrimado a las paredes del cuartel. Si ese dinero que se gastó en el sostenimiento del cuartel, en la compra de las armas, en el sueldo a oficiales y suboficiales se hubiera volcado en una industria, en el pago de salarios de las familias de trabajadores, eso hubiera sido verdadera riqueza, perenne, para una Argentina sanamente distribuida en su población y no con un Gran Buenos Aires de miseria, barro y desarraigo.

Ahora, por ejemplo, el Estado Mayor General

del Ejército anuncia pomposamente que para ayudar a poblar la Patagonia (más bien diríamos nosotros por miedo al chileno Allende), la guarnición íntegra de Campo de Mayo va a ser trasladada a Colonia Sarmiento, en la provincia de Chubut.

¡Desgraciado país el nuestro que en vez de llevar industrias, de llevar trabajo, lleva cuarteles a nuestras zonas despobladas! El traslado significará un gasto de millones y millones de pesos. Se instalarán líneas de aviones para el traslado de militares y sus familias. Pero esos aviones no llevarán riqueza, no llevarán arados y máquinas perforadoras, llevarán milicos, nada más que milicos.

La PROTESTA, siguiendo su línea incorruptiblemente antimilitarista de hace más de 70 años, se dirige a los jóvenes, a todos aquellos que llegados a los 20 años les toca vestir el chaleco de fuerza de la irracionalidad, que aquí se llama “uniforme de la patria”. En este sentido debemos aprender de otras juventudes en sus grandes movimientos de resistencia civil. La juventud de Alemania Occidental, por ejemplo, que con movimientos masivos obligó al reconocimiento del derecho de los “Kriegsdienstverweiger”, es decir, los que se niegan a cumplir con el servicio militar. Es decir, todo aquel que por conciencia no quiere hacer el servicio militar tiene el amparo judicial. Deberá hacer un servicio civil: es decir, trabajar en hospitales o en tareas para ayuda a países subdesarrollados.

De cualquier manera, es una conquista, un primer paso. Nuestra juventud tiene que empezar por allí. Con quejas no hacemos nada. Solo los hechos nos llevarán a hacer de nuestro país un lugar donde el hombre pueda ser realmente libre, sin obediencias a ningún poder superior, ni a ese Estado, militarismo o capitalismo.

NO A la Reforma Educativa

“Pienso que esta reforma ha costado muchos esfuerzos económicos y humanos y por eso hay que respetarla”, dijo el nuevo ministro de Educación de la Nación, al asumir su cargo. El doctor Malek reconoce desde la partida, que se da mayor importancia a la economía financiera que a los problemas humanos. Lo sabemos, como lo saben los maes-

tros. Atestiguan esta preocupación por invertir el menor esfuerzo económico en los planes de educación, la existencia de edificios escolares ruinosos, de aulas de madera y pisos de ladrillo, de tranvías habitados como salones de clase; la falta del más mínimo material didáctico, el sueldo misérrimo de los maestros, la formación de “especialistas

para dictar áreas de conocimientos”, en brevísimos cursos que nos recuerdan los afiches de propaganda de una conocida academia para instruir a los “triunfadores del mañana”.

Pero la ingenuidad oficial que pretende desconocer el estado calamitoso de la educación en nuestro país (en la privilegiada provincia de Bue-

nos Aires presenta un índice de deserción que supera el 60 por ciento de la inscripción en primer grado) no engaña a los docentes ni a quienes se preocupan por la formación de nuestros escolares. Sabemos que tras este simulado asombro de quienes nos “gobiernan”, ante las acusaciones claras e irrevocables que se levantan en todo el país, existe la más siniestra intención: suscribir con los nuevos planes la entrega cultural del patrimonio humano de la Argentina, para la explotación sumisa del pueblo.

No es otra cosa lo que persigue este cambio educativo tan alambicadamente defendido por quienes detentan el poder,

Como resultado de su aplicación, accederían a la educación secundaria y universitaria las minorías privilegiadas, a las cuales la incongruencia de los programas, sus deficiencias pedagógicas, la formación apresurada de los docentes, entre otros factores, no impedirían por razones ambientales y económicas, la prosecución de sus estudios.

Para los otros, los “menos dotados” social y psicológicamente, bastarían pocos años de instrucción escolar, con promociones automáticas sin aprovechamiento real de la enseñanza con una alfabetización suficiente para convertirlos en engranajes del sistema, sin participación efectiva

(Continúa en Pág. 3)

La Actualidad Argentina en el Segundo Aniversario del Cordobazo

Desde la incómoda hamaca de Rivadavia, Lanusse debió soportar en los últimos días los vaivenes de la zozobra y la inquietud de algunos sectores a los que parece que "algunas cosas" se les van de las manos.

El pase a retiro obligatorio de siete coroneles del ejército más la sanción impuesta a dos oficiales de la aeronáutica hasta el momento, señala posiblemente la crisis más importante que sufren las fuerzas armadas en su estructura interna, desde la pretendida unificación del místico Onganía.

Mientras Francisco Manrique en demagógica alarde se dedica a desarrollar su propia campaña electoral desde el Ministerio de Bienestar Social, la tercera etapa del poder militar sufrió los primeros embates de un malestar que germinó en los cuadros medios de las fuerzas armadas.

Quizás por ello el martes 11 de mayo el general (R.E.) Eduardo Rafael Labanca (un nacionalista económico y populista político) jugó la carta más importante en su carrera de golpista profesional; la fracasada asonada militar de Tucumán lo mostró al frente del "fragote" que intentaba de alguna manera asimilar el descontento imperante y la agrietada cohesión del ejército.

Aparentemente muy débil en su constitución orgánica, la conspiración labanquista reunió a elementos de distintas orientaciones políticas pero que sin embargo observaban un común denominador en la concepción básica de la "revolución nacional": la singular admiración a la "revolución peruana", una modalidad puesta de manifiesto por el desarrollismo frondizista con don Arturo a la cabeza, que ostenta el lema de: "más vale prevenir que curar".

A todo esto el poder "liberal" de la Revolución Argentina debe hacer frente a la aparición de otra alternativa política que también pretende salir a su favor las diferencias existentes en los cuadros de las fuerzas armadas, convertidas de repente en la niña bonita del momento; con la rúbrica de "El comandante", un documento dirigido a "los señores oficiales", etc., motivó el pase a retiro de quienes lo recibieron y no alertaron o informaron de su existencia a los mandos superiores.

Síntesis apretada de la situación nacional, el R.N. 1 del comandante objetiviza hacia la necesidad de la realización de la verdadera "revolución nacional", a partir de un golpe militar que tome el poder e instaure definitivamente una férrea dictadura militar sin "limitaciones jurídicas", para poder realizar un "violento y ejemplarizador proceso de moralización que sancione con el máximo rigor a todos los delinquentes políticos, ideológicos, etc.". Sin ninguna duda, un proceso similar al golpe de los coroneles griegos, una variante de la ultraderecha, que no se resigna.

Peró la purga iniciada en los altos mandos demostró que el electoralista Lanusse cuenta con la fuerza suficiente para afrontar estas rebeldías, aunque en aras de mantener la cohesión en el ámbito castrense, el tribunal de honor que juzgó a Marcelo Levingston lo absolvió de culpa y cargo por decisión unánime de sus jueces.

Mientras todo esto ocurre, el pulso político del país late a distintos niveles, mostrando por una parte al ceguetista José Rucci rechazando la invitación oficial a participar del palco presidencial en las ceremonias del 25, "porque no le han sido ofrecidas al movimiento obrero posibilidades reales de participación en el poder", según dijo, y termina aclarando que "no significa una ruptura"; por otra parte un nuevo fuero antisubversivo, como profundización de la legislación represiva, aclara cuál se-

rará la forma en que el acuerdo y la apertura nacional responderán a quienes no constituyen la oposición permitida y necesaria; un tribunal ambulatorio compuesto por jueces "más severos" de extracción conservadora se encargará de castigar a quienes manifiesten la osadía de pretender esclarecer al pueblo alertándolo contra las falsas opciones, pero aparentemente no aplicarán la pena de muerte, aunque ésta siga en vigencia.

Con medidas oficiales, tendientes a cambiar la estructura del Ministerio de Economía, la dictadura militar se asegura que mientras abre un impasse de diálogos constructivos para la futura institucionalización del país, pregonando el gran

acuerdo nacional con el beneplácito de alianzas y CGT, las decisiones del organismo económico quedarán en manos del Conase; mientras la reforma educativa del plan de la Universidad de Hvard es frenada con la renuncia de Cantini y la Down Chemical establece su guarida en Bahía Blanca; al grito de "obreros y estudiantes, petroquímica adelante", las calles platenses se inundaron de trabajadores y universitarios vociferantes que "manifiestaron su forma de interpretar la situación actual, al mismo tiempo en la ciudad de Córdoba los gremios combativos del interior se unifican en contra de la CGT (entreguista) repudiando a Lanusse, Horas y Encuentros, denunciando golpes y maniobras por la única salida que cabe a la clase trabajadora: el enfrentamiento y la lucha a quienes ostentan por sobre todas las cosas la represión y la explotación como única fórmula de sus métodos "válidos", una antesala del segundo aniversario del cordobazo, que se perfila en la creciente agitación estudiantil.

Es que hoy el pueblo comprende, sin lugar a dudas, que los manotazos del ahogado no tienen asidero en el proceso que vive el país, el desgaste y la crisis de los factores de poder, dejan a la burguesía huérfana de protección, expuesta al naufragio de la vorágine de los acontecimientos, y el espectro de la revancha de los explotados hace temblar sus estructuras ya decadentes que hoy las fuerzas armadas ya no pueden defenderla.

CHINA Y ESTADOS UNIDOS

ESTRATEGIA ENTRE GRANDES POTENCIAS

CeDInCI

El acercamiento chino-norteamericano ha sorprendido a la prensa burguesa. Toda clase de conjeturas tratan de explicar el importante suceso. El desconcierto se debe a que se intenta explicar por razonamientos lógicos los fenómenos que ocurren en la esfera del poder, con puntos de partida falsos. Los grupos de poder son por definición sectores sociales cuyo fin principal, el acrecentamiento continuo de poder social, suele ser ocultado bajo todo tipo de justificaciones; etc., motivó el pase a retiro de quienes lo recibieron y no alertaron o informaron de su existencia a los mandos superiores.

Tal es lo que ha ocurrido en el caso chino-norteamericano, donde los "defensores" de líneas políticas irreconciliables, justificadas ideológicamente, las traicionaron de un plumazo. Cada uno actuó en base a una estrategia particular que merece ser analizada por separado.

La hegemonía de EE. UU. en el mundo, resultante de intereses internos convergentes —gobierno, Pentágono, grupos petroleros, fábricas de armamentos y sectores financieros— en tanto necesitó exaltar la intervención en Asia exigió magnificar el "peligro" chino. Repetía lo mismo que desde hace tiempo se hace para justificar el mantenimiento de los ejércitos de ocupación en Europa: el peligro de la ideología "comunista" frente a las "formas occidentales de vida", la "libertad", etc. —al

igual que Rusia en Europa— es un peligro real para la hegemonía norteamericana en el mundo en general y en Asia en particular. El que se instalara en ella un régimen denominado "marxista-leninista" facilitaba las cosas, pues entonces ya sea en Corea, en Vietnam o en cualquier otro lado del sudeste asiático, el "peligro chino" tomaba cuerpo ante el mundo "libre".

Peró a diferencia de Europa, donde todavía es negocio mantener ejércitos, en el Asia el asunto fracasó. La interminable pérdida de vidas, sumada a los problemas de insurrección en el frente y a los movimientos internos de resistencia a la guerra, hicieron insostenible la situación. Para colmo el heroísmo del pueblo vietnamés —con la ayuda de armamentos rusos y chinos— no permitió triunfos ni "pases ventajosos", y la única salida resulta ahora "retirarse con honor". Declarar innecesaria la presencia yanqui en esa zona es un paso indispensable en la estrategia, y se fortalece declarando a China potencia amistosa. La jugada es difícil y debe hacerse a varias puntas, pero la disponibilidad de los gobiernos títeres de la UN y la sumisión de los regímenes "democráticos" del Asia lo harán posible. Un factor importantísimo ayuda la maniobra: los diferendos geográficos entre China y Rusia. Los dos "comunismos" especulan con fortalecer sus relaciones con los EE. UU. para amedrentarse mutuamente, y

de eso EE. UU. saca partido. Finalmente la intervención de Nixon a título personal fue un síntoma de que los yanquis conocían la manera en que respondería China; sabían que en definitiva los gobiernos centralizados como el de Pekín tienen intereses independientemente de las ideologías con que se justifican.

Hasta ahí EE. UU. y su actitud de hoy. ¿Cuáles son entonces las razones de China? La lejanía y lo poco que nos llega sin deformaciones tendenciosas de la prensa burguesa hacen difícil conocer el detalle de lo que realmente está pasando allí, sobre todo porque la información restante es oficialista y panfletaria y no ofrece garantías de imparcialidad. Sin embargo, las lecturas entre líneas de ambas propagandas, más los testimonios directos de compañeros informantes, nos permiten, si sostener que las sórdidas luchas del poder, intensificadas desde el 49, han ido dejando lugar a una estructura rígida y burocrática, cuya dinámica no escapa a la de los grandes aparatos centralizados contemporáneos. A pesar de las inidiscutibles modificaciones estructurales que consolidaron el nudo de una sociedad feudal a una de tipo estatal-socialista la dicotomía de intereses entre pueblo y poder se ha incrementado, y va los grupos gobernantes actúan por sí solos. Por otra parte, el ofrecimiento yanqui de estos momentos brinda ventajas obvias al sistema chino porque le da un

El Terrorismo

EL GRUPO MANO

El martes 11 de mayo, juntamente con los acontecimientos de mayor gravitación en el ámbito político, a eso de las 20 horas, y mientras se frustraba un acto por la paz en el Vietnam, el teatro Liceo, escenario del cónclave, fue objeto de un atentado de matices caseros.

Desde un auto fue arrojado contra el mismo un "cocktail" Molotov, y desde luego, la policía, en ayunas, detuvo a los "delinquentes".

Para sorpresa de los mismos, uno de los detenidos resultó ser este muchacho Miguel Angel Dragani, un viejo amigo de la delación y las actividades represivas, protegido por los de Coordinación Federal.

Ahora bien: Dragani y otro de sus compañeros son activos militantes del conocido Grupo MANO, una secta de ultraderecha que actúa en la "clandestinidad" y se adjudica la autoría del secuestro de Néstor Martins y Nildo Zeneno; de esta forma, la policía con sus habituales métodos, podría haberse enterado de algo al menos, pero para sorpresa de los más incautos en estas lides, Dragani y su comitiva fueron liberadas en la misma noche de su detención ¡Vaya sorpresa

No a la Reforma Educativa

(Viene de la Pág. 1ª) en la complejidad de un mundo científico y tecnológico del cual serán intelectualmente marginados.

Lo que los gobernantes y especialistas por contrato llaman mejor rendimiento del sistema educativo, no es otra cosa que la economía de esfuerzos a expensas de una educación para minorías, que solo estarían preparadas para convertirse en técnicos lo más especializados posible en el manejo de una reducida porción de la maquinaria productiva.

Antrobanos por ello la actitud decidida de los maestros que con firmeza se niegan a dejarse engañar con maniobras dilatorias y reiterar un paro de 72 horas. Falta una última y decisiva actitud: decir NO a la reforma y negarse

EL ENCUENTRO DE LOS ARGENTINOS:

Nueva Variante del Reformismo

En la historia de las marchas y contramarchas políticas de un país, hay hechos que se suceden, que se hallan íntimamente relacionados entre sí, aunque en primera instancia no lo aparenten, o sus promotores manifiesten un especial interés en ocultarlos.

Cuando los elementos actuantes poseen la "virtud" de no perder de vista los objetivos políticos, en el proceso que pretenden, deben utilizar un criterio bastante conocido por nosotros, tales como la idea de táctica y estrategia, causal elemental de su dinámica.

Peró como la cuestión más importante la constituyen sus componentes, antes de tocar en sí al Encuentro Nacional de los Argentinos, veamos cuáles son sus orígenes más específicos.

Parten éstos desde nucleamientos del movimiento obrero, posiblemente, dada su influencia, del MUCS (Movimiento de Unidad y Coordinación Sindical), brazo obrero del P.C.A., que actuaron en forma independiente, hasta asimilar en su seno a sectores divididos en los momentos de las variantes participacionistas y colaboracionistas; juntamente con grupos de partidos políticos tradicionales, que jugaron roles absolutamente nefastos en la historia institucional argentina.

Componenda "sui generis" de sectores unificados por el enfrentamiento a la dictadura militar que los decretó CADAVERES de la política nacional, el Encuentro Nacional de los Argentinos está encabezado por el Partido Comunista Argentino que comenzó su política de "amplia coalición" largando sellos de todos los estilos y colores, buscando especialmente mostrar una imagen de organismo fuertemente estructurado, suficientemente formal y burgués, ideario al estilo de Rodolfo Ghioldi, un estratega del bluff.

Desde la creación (por parte del P.C.A.) del S.A.V. (Solidaridad Argentina con Vietnam), organismo fantasma que se dedicó a cosechar gran cantidad de conferencias de prensa, culminando con un congreso en Montreal (Canadá) donde los delegados argentinos solicitaron la presencia de agentes del CIA para que los ponga a salvo del revolucionarismo de los LIBERTARIOS de Quebec libre, pasando por otro ridículo sello de membrete MODEPANA (Movimiento en Defensa del Patrimonio Nacional) que en su solicitud número 1.22 de octubre de 1968), en el diario "La Razón", dice: "Asistimos a la segunda colonización de estas tierras. Vemos desmantelar y vaciar las gradas de nuestra flota fluvial y aérea; y no se atienden las necesidades de nuestra marina de guerra, ejército, astilleros y fábricas navales". Y finaliza: "Invitamos a empresarios, ganaderos, industriales, inquilinos, obreros, amas de casa, etc., a defender nuestro esfuerzo y que nuestra cultura no sea reemplazada por concepciones extrañas al acercamiento espiritual histórico de la argentinidad." Firmado: General Carlos J. Rosas, presidente de Modepana (hoy fallecido). Llegamos al congreso del 30 y 31 de enero de 1970, una reunión a la cual debían asistir Arturo Illia y Raimundo Ongaro (este último envió una carta), además de distintos gremios de la zona y representantes de todo el movimiento obrero del país, y que terminó convirtiéndose en una reunión de viejos carcamanes que añoraban los tiempos del comité, mientras que los sectores obreros y entre ellos el MUCS, se reunieron en otro lado para tratar la detención de Agustín Tosco, efectuada momentos antes.

Peró los pones del sindicalismo independiente lograron sus objetivos, por cuanto podemos considerar a ese congreso como el principio de lo que pos-

teriormente habría de convertirse en la Comisión Nacional Intersindical.

DEL PLENARIO NACIONAL A LA COMISION NACIONAL INTERSINDICAL

Con la CGT de los Argentinos en un acentuado proceso de desaparición a causa del debilitamiento progresivo, con el retiro del MUCS de sus filas, y con la convocatoria oficial a congreso para normalizar la CGT, el acuerdo nacional vio abiertas sus puertas para crear un organismo "amplio", que se mostrara como única alternativa, capaz de dar una respuesta a los colaboracionistas y participacionistas, que entraron en el juego del oficialismo.

Y así es cómo el Partido Comunista Argentino nuevamente haciendo gala de sus dotes mágicas, larga sellos de fabricación en serie, haciendo aparecer hasta "asociaciones de productores de miel de abeja reina" para intentar copar el Plenario Nacional Intersindical del 3 y 4 de octubre de 1970, logrando prácticamente un 60 por ciento del dominio de la C.N.I.

Conformados estos elementos de vital importancia para el Encuentro Nacional de los Argentinos, en cuanto a factores de presión, vemos cómo "prende" la idea del E.N.Au, favorecida por los comicios recientes de Chile, donde triunfa la alianza de la Unidad Popular con la democracia cristiana dividida.

Evidentemente, las experiencias que vive la U.R.S.S. en cuanto a la supremacía política en el resto del mundo, más el concepto stalinista de las relaciones entre un bloque de países capitalistas y otro de carácter socialista (en completo estado de descomposición), hace posible el criterio de la coexistencia pacífica, que en el caso de los países occidentales está llevada a su máxima expresión.

Reminiscencias de la socialdemocracia alemana del 15, y una apropiada utilización del evolucionismo bernsteiniano, constituyen tal vez la estrategia fundamental de los partidos comunistas línea Moscú, que generalmente aliados a sectores reaccionarios o liberales, de acuerdo con el momento, buscan constantemente el reacomodo legal para cualquier variante eleccionaria que se presente. Tal es su "interpretación" del proceso chileno.

Luego de esto, los maestros del carbónico, al estilo de Arnedo Alvarez y Ghioldi, no se toman síquie a la molestia de elaborar una estrategia basándose en las características locales, sino ya que es más fácil y aprovechando las luchas del pueblo, hacen surgir a la palestra (peró no mucho) a nucleamientos del tipo de E.N.A. que desempeñará un rol coercitivo hacia los estados de poder, compensándolo con la creación del Movimiento de Unidad Popular, ya en vigencia, para oponerse a sus pares de La Hora del Pueblo, menos izquierdizantes pero tan gastados como ellos.

Con la gran asamblea realizada en el Luna Park el día 16 de abril, donde el E.N.A. reunió a 20 mil personas con lo más selecto de su propia cosecha, la variante reformista puesta en marcha logró su máxima expresión, aunque esto le costó al partido sus buenos millones de los viejos, pero aparentemente los dejó satisfechos; claro está que habría preguntarse por qué no se realizó en Córdoba, donde las expresiones populares hubieran otorgado al evento un brillo más intenso y los gremios combativos podrían haber mostrado su punto de vista acerca de cómo se debe enfrentar a la dictadura y al imperialismo. ¿Las condiciones de seguridad no estaban dadas?

antes de entrar en las aulas, a hacerse cómplices de esta vergüenza pública consumada contra el futuro del país. Falta una acción directa y termiante. De hoy en más,

los que deciden si están a favor o en contra del pueblo deben ser quienes tienen en sus manos a los hijos de ese pueblo, los maestros que deberán negirse rotundamente a con-

tinuar aplicando los planes y las decisiones elaboradas entre sombras por quienes solo son eso: sombras de épocas en que la educación era arbitrio del oscurantismo.

MURIO "PAPA DOC"

El Tirano que Sembro Terror y Hambre en Haití

Lo más patético y degradante fue consumado en la república haitiana. Poblada por cerca de cinco millones de personas, con un 90 por ciento de negros y mestizos, fue antes, reducto de piratas franceses, trocada en dominio de Francia después, cuartel de traficantes y mercado proveedor de esclavos africanos por y para los blancos; dominio de EE.UU. desde 1915 a 1934, pasó por manos de distintos y eventuales aventureros y negros profesionales, despiadados y feroces en grado superlativo, llegó a 1957, fecha en que se entronizó en el poder el monstruoso tirano François Duvalier, apodado "Papa Doc", para uso sicopático y de mística o religión caseira, en la escarancia y aterrizada población de color.

La desdichada "república negra"—como la bautizaron peyorativamente los discriminadores geopolíticos europeos y americanos—es todo un símbolo en carne viva de las aberraciones sociales y humanas. Tiene fama mundial de haber vivido y seguir viviendo la permanente pesadilla trágica de todas las infamias, canallismo e iniquidades que registra la historia de los malos tratos y el desprecio por la vida de un pueblo. Pero Papa Doc resumió todo eso y mucho más. Exornado por la apócrifa pero sanguinaria aureola de "santo"; malvado, astuto, inquisidor, supo hacerse glorificar por multitudes de fanáticos suggestionados por las hechicerías del brujo Duvalier. Las supersticiones atávicas, el mágico y patológico imaginismo de lo fatal y sobrenatural en las mente onnubiladas por el terror, que le vienen carcomiendo el cuerpo y el alma desde la noche del génesis, fue explotado y fomentado por el infernal taurmaturo para sus maquinaciones publicitarias. Quizás, el competidor moderno más parecido lo haya sido el dictador portugués Oliveira Salazar. Los dos han muerto en la cama, en "la gracia y en la paz del Señor". Franco sigue viviendo. Es una pena que así sea.

Al sátrapa Duvalier padre, lo hereda su "hijo prodigo", digno ejemplar para una galería de monstruos de la especie. A no dudarlo hará honor a su repudiable progenitor, temido y odiado hasta el paroxismo, como todos los fetiches macabros y maléficis

mezclados con la mitología y la realidad, que tantos estragos sociales han producido en el concierto humano. A esta altura del sensacional acontecimiento, un sentimiento de alivio emocional se produjo en las personas bien intencionadas y una expresión correlativa aflora en todas las bocas: un monstruo menos, y una interrogante ansiosa más: ¿Qué pasará ahora?

No se puede predecir nada en forma categórica. ¿Qué sucederá? Suponemos con cierto fundamento que algo se está incubando y ha de reventar en el momento menos previsto o esperado. Nos resistimos a confiar en esta calma aparente y espectacular interna. Nada de extraño tendría que al liberarse físicamente del diabólico personaje —el nigromante y hechicero Papa Doc— los millones de víctimas se lancen al torbellino desenfrenado y lujurante del desahogo; que exploten las tremendas cargas emocionales —angustiosas y trágicas— acumuladas durante generaciones, minuto a minuto, y que todo su dolor, padecido con una maldición, se traduzca en materia inflamable y estalle; el detonante podría ser la instancia del que se fue y del que viene. Sospechamos que la anhelada y esperada gesta vindicativa se debate entre el miedo y la libertad.

Los mandatarios de todas las naciones han hecho llegar sus pesames con increíble celeridad. Los de América (con Estados Unidos en primera línea de la procelosa diplomacia del "buen vecino") con el aditamento de nación "hermana". El Duvalier hijo sabe que su gobierno está encharcado de podredumbre y crímenes, de estupros y depravaciones genocidas, y que el país es un polvorín. A pesar de sus 20 años de vida regalada, de su alma pervertida dentro de un continente de cerdo bien cebado, el cachorro ha de saber lo que ha heredado y cuál es la realidad social que le toca manejar. Lo prueba el hecho de que mantiene el aparato represivo y torturante con ligeras alteraciones visibles, como preparándose para una continuidad vitalicia. Mientras tanto, en los entretelones de la tenebrosa política haitiana, los "notables", ambiciosos, traficantes, aventureros de toda caña, elaboran sus ma-

quinancias antipopulares ante la coyuntura, problemática pero posible, de poder ganar el poder, repitiendo las clásicas

El Pueblo Norteamericano Contra la Guerra

Se sigue dando la paradoja de que el máximo desarrollo del pacifismo en el mundo se produce en el país más belicista. Y cada vez la lucha es más dramática. Al extraordinario acto realizado por los combatientes al arrojar sus condecoraciones de guerra sobre las escalinatas del Capitolio ha seguido la detención de 7,000 manifestantes, que obstruyeron los accesos de tránsito a Washington, expresaban su protesta.

Ninguna de las dos cosas tenía hasta ahora precedentes, lo cual establece un índice totalmente nuevo en cuanto a crecimiento de la resistencia a la contienda. Que veteranos de guerra endurecidos por la férrea formación que se exige para ser condecorados en el combate, hayan llegado a repudiar ese pasado, constituye el más significativo enjuiciamiento no solo a la guerra sino a toda la estructura social que la hace posible. Y marca también hasta qué puntos imaginados se ha extendido la decisión de enfrentar a la estructura de poder en EE.UU. Por eso, la detención posterior de los manifestantes pacifistas lo refirma. El número de detenidos en 24 horas no tiene precedentes en las ciudades modernas, y por otra parte no solo se los detuvo para disolver una manifestación como es habitual en la Unión; esta vez se intenta procesarlos.

El incremento de medidas represivas es sin duda un índice del miedo que tienen los que aplican la ley, por lo que puede deducirse que las cosas empeoran para el gobierno. Es que la tendencia de oposición a la guerra absolutamente mayoritaria en todo el país, está cobrando fuerzas realmente ejecutoras. El asesinato sistemático de oficiales en la línea de combate y las proclamas por la deserción crecen vertiginosamente en el frente, y la difusión de sus resultados corre como remol-

cas e históricas estafas de la "liberación nacional". Así están dadas las cosas. Estamos seguros que a corto o largo plazo, algo ha de suceder y que será catastrófico naturalmente. Relación de causa y efecto. Para nosotros, el marco de referencia más importante es el pueblo. A éste le vienen de lejos sus frustradas ansiedades de vida, nunca satisfechas y el rencor íntimo de tanto sufrimiento. En este instante de zozobra, de pasmo, de incertidumbre y de espec-

taiva, se nos aparece la fatídica y acuciante incógnita: ¿Será punto y seguido; punto y aparte; raya y cuenta nueva? ¿O será otra historia? Los haitianos están en el trance de la posibilidad manumisora de toda su desgraciada historia. ¿Lo intentarán?... Y si lo intentaran, ¿los dejarán hacer los de adentro, los de afuera? Hay fechas claves de la mutilación liberatriz de Haití: 1915; 1934; 1957; 1971, fechas cruciales de su esclavitud.

plés actos pacifistas estalló luego en millares de manifestaciones de violencia callejera, con la rebelión en el frente y con la protesta de los condecorados de guerra y de los 7,000 manifestantes de hoy. Se están dando de este modo condiciones para que puedan suceder en EE.UU. cosas muy serias a corto plazo. Tal vez esto sea el despertar que, como el Ave Fénix, resurge sobre las cenizas de la civilización de la explotación y la guerra, proclamando de una vez por todas que por encima del sistema de brutalidad hasta ahora vigente está siempre esa fuerza inherente a la naturaleza humana que todavía garantiza la persistencia de la vida.

China y Estados Unidos...

Viene de la Pág. 2 resuelto para seguirse afianzando; le abre además a China perspectivas económicas importantes en los mercados del "mundo libre", y le facilita su justificación de no intervenir en el bárbaro genocidio de Vietnam.

En definitiva, si la actitud de EE. UU. no agrega nada a su ya consagrada política de poder en el mundo, la actitud china prueba que la centralización ha llegado al punto de permitir totalmente al grupo gobernante tomar decisiones de cualquier magnitud a la manera de la peor sociedad burguesa, culminación de el absurdo creciente a que conduce la centralización y la dictadura en el ejercicio del poder en la revolución.

RECORDAMOS A LOS COMPASEROS QUE DE SU COLABORACION ECONOMICA DEPENDE LA REGULAR APARICION DE NUESTRO PERIODICO

El Grupo Editor

La Represión en la Universidad

Existen varias formas y distintos grados de represión. Y por ser, evidentemente, arma de todo poder instituido, éste la usará según qué fase de su política desarrolle.

Desde el 66, con el ascenso de Onganía al poder hasta nuestros días, han cambiado las formas represivas dentro y fuera de la Universidad, correspondiendo directamente a los cambios de figuras las distintas etapas de la "Revolución Argentina".

La burguesía es consciente del papel detonante que tiene el movimiento estudiantil en las luchas populares, y es así como la represión en la Universidad adquiere gran importancia dentro del contexto general de la política represiva.

Pero hay tácticas que no deben llamarnos a engaño pues los hombres encaramados en el poder saben que una represión desenfundada y brutal acelera todo proceso culmine o no sea su punto de culminación.

Así no pareció entenderlo Onganía y fue cómo un cordobazo, un rosario, etcétera, aceleraron su caída.

En esos tiempos, para entrar en las Facultades había que presentar libreta de estudiante ante los "guardianes de orden"; los allanamientos y detenciones de estudiantes, los grandes deslengués poli-

ciales alrededor de las Universidades, era cosa de todos los días.

Similar fue el camino de Livingston y similar su fin. Hoy Lanusse, más hábil que los otros dos generales, muestra por un lado la "apertura democrática", inteligente aunque falsa opción de salida, cuando el pueblo comienza a ver como necesario un cambio total en cuanto a su situación se refiere. Acompañan esta apertura formas represivas aparentemente menores, pero dirigidas con más claridad, precisión y efectividad.

Prueba de esto las tenemos a diario. Detenciones de profesores que desde sus cátedras imparten una enseñanza comprometida con las reales necesidades de nuestro pueblo; solicitud, por medio de una "Comisión de Movilización" del Ministerio de Cultura y "represión", capitaneada por el coronel R.E. (condición indispensable para cumplir sus funestas funciones en los medios civiles) Washington Babini, de la exigencia a los decanos y rectores de la individualización y eliminación de los agitadores y promotores de la subversión, aplicando la legislación vigente, entendiéndose contra quienes alzan sus voces en defensa de los intereses del pueblo.

Además de esto, todas las

formas de persecución ideológica y política que llevan a cabo cientos de agentes de civil dentro de las aulas. Como prueba, en las Facultades de Rosario, durante los cursos de ingreso, antes de poder inscribirse, se debía pasar por un "mangiamiento" efectuado por oficiales de investigaciones y la policía uniformada, condición indispensable para poder rendir la prueba de ingreso. Esto, sin contar las formas represivas que tienen los planes de estudio y el funcionamiento de todas las Facultades en su totalidad, nos muestra hasta qué punto pueden llegar las "libertades democráticas" tan queridas y anunciadas por Lanusse y sus falderos.

Si queda alguna duda, bastaría con hacer una visita a los institutos carcelarios y ver la gran cantidad de estudiantes que se encuentran en ellos junto a los demás presos políticos.

Estos son, a grandes rasgos, los medios de que por ahora se vale el gobierno para acallar los reclamos, pero es muy posible que mientras se sigan desarrollando las luchas populares, estos expertos en explotar y oprimir al pueblo, pongan en práctica formas de represión más perfeccionadas y acordes con sus objetivos de continuar en el sitio de los dominadores.

PETROQUIMICA

Cuando un gremio reclama por sus justas remuneraciones, la patronal como es de costumbre, hace su oferta de hambre como respuesta a las medidas de lucha adoptadas por los obreros, exigiendo que sean contempladas sus necesidades, se los suspende o se los echa y asunto arreglado.

Desde mediados de mayo los obreros de Petroquímica Sudamericana cumplen con una huelga general como presión para el logro de un aumento de salario acorde con el alza del costo de la vida (50%), pero sus explotadores les ofrecen las migas de un 23 %.

Todo esto era de prever; en las paritarias no se podían lograr las condiciones mínimas que favorezcan a los trabajadores, en Petroquímica se pagan sueldos de hambre: 19.000 pesos de mínima y 27.000 de máxima, siendo los más bajos los de la rama textil. Ante la decisión de la huelga, la patronal despidió a 300 obreros y comienzan las nuevas negociaciones; el chupasangre Curi (director de la empresa) ofrece el 30 % de aumento, dejando en la calle a la mitad de los suspendidos, demostrando ser buen discípulo de las enseñanzas vanguardistas; uná-

mente el personal rechaza esta maniobra. Ante esto, los amos de Petroquímica publican una solicitud dirigiéndose a la opinión pública, en la que denuncian una serie de sabotajes en la planta, recurriendo como es normal a la infamia y a la calumnia; estos artifices de la miseria y la explotación se ciuden muy bien de decir que los incendios denunciados se produjeron en galpones que estaban sellados por la adua-

Esto Sucedió en Córdoba

A las 10 horas del día 15 del mes pasado, inicié el paro de 14 horas dispuesto por el plenario de la CGT, presionada por la decisión de la totalidad de los gremios de Córdoba y por gran parte de la población que no ocultó su indignación ante el reinante malestar, agudizado por odiosos procedimientos de la parasitaria casta militar encaramada en el poder, con la complicidad de grandes capitalistas y poderosas empresas, nacionales y extranjeras, succionadoras del sudor y la sangre de los hambreados productores de la riqueza social. Ya en la víspera del paro, el patrón de la provincia, contraalmirante Elvino Guozden, había anunciado las medidas tomadas y anticipado que, en presencia de algún acto subversivo, para reprimirlo contaba, además de

la policía de la provincia, con la colaboración de un escuadrón de la policía federal, recién llegado a Córdoba. Las medidas drásticas a que se refería el interventor comprendían: prohibición a los obreros de establecerse en los accesos a las fábricas al hacer abandono del trabajo; prohibición de manifestaciones callejeras; prohibición de concentración y del acto público en la ex plaza Vélez Sársfield, y por último, acatar inmediatamente las órdenes de la policía (sic).

Horas antes de la indicada para la iniciación del paro, nutridos contingentes policiales, todos con mortíferos equipos muy modernos, habíanse instalado en los lugares estratégicos. Córdoba tenía aspecto de una ciudad ocupada... El inaudito despliegue de

A un Siglo de la Comuna de París

Un Manifiesto de los Anarquistas Toscanos

A un Siglo de la Comuna de París: 1881-1971
A Medio Siglo de la Comuna de Cronstadt: 1921-1971

La lucha de los comuneros parisinos ha puesto bien en claro que la burguesía después de haber impulsado a Francia a la guerra, abandona al país en la derrota y se alía con el enemigo para aplastar al pueblo trabajador que organiza federativamente la "resistencia" y el autogobierno, sobre la senda del socialismo.

En Cronstadt, que en la revolución de octubre de 1917, se vieron obreros y marineros

en la vanguardia del derrumbamiento del poder zarista, en la comuna de 1921 se levantó contra el poder bolchevique y así defender el derecho natural de los soviets de los obreros, campesinos y soldados de la libertad decisional en la defensa de los intereses colectivos.

En París en 1871 y en Cronstadt en 1921 fue el "Estado" —contrarrevolucionario siempre— el que sofocó en feroz represión, las instancias de liberación de todo "poder" de las masas trabajadoras.

Hoy, más allá de las ilusiones (Continúa en la Ult. Pág.)

na y bajo el control de personal de seguridad de la empresa (por estos incendios la patronal cobrará suculentos seguros que irán a engrosar sus bolsillos); mantiene silencio también por las precarias condiciones de seguridad, que en el último semestre se ha cobrado dos vidas obreras. Los obreros de Petroquímica no se quedaron con encerrar sus luchas solamente a través de la huelga; en el centro de la ciudad de La Plata se realizaron varias manifestaciones, contando con el apoyo efectivo de los estudiantes. En

éstas se propagandizó el conflicto repartiéndose volantes y entonando estribillos que denunciaban la superexplotación y los bajos salarios. Es de esperar que la lucha no finalice allí; los obreros y estudiantes no deben quedarse en el mezzquino marco de las reivindicaciones salariales o presupuestarias, es necesario que el enfrentamiento se profundice y llegue al cuestionamiento total de las estructuras vigentes, en el camino de una conciencia total de su situación, que permita encararlo hacia la liberación del hombre.

grulladas, que solo movían a risa, como, por ejemplo: "La violencia de la subversión será combatida por la represión aún más violenta". Digamos en honor a la verdad, que la ex plaza Vélez Sársfield, indicada para la reunión de obreros y estudiantes y como tribuna popular, desde la madrugada se hallaba totalmente cubierta con los efectivos policiales, y el solo intento de penetración en ella hubiera ocasionado una verdadera tragedia.

Pero, lo que no pudo hacerse ese día se hará en futuras ocasiones, sin excluir la posibilidad de que sea ocupada para levantar en ellas barricadas, que es también una manera de expresar el sentir y el pensar del pueblo.

Vox populi es suprema ley.

CORRESPONSAL

Los Dirigentes de Luz y Fuerza son Repudiados Masivamente

El día 24 de abril del corriente año se realizó la asamblea general del gremio de los trabajadores del sindicato de Luz y Fuerza; dicho así sería una noticia como la mayoría de las que la prensa burguesa acostumbra a informar y falsear.

En esta asamblea el punto a tratar era el informe traído y "aceptado por la paritaria y el cuerpo de delegados". Pero como pocas veces ocurrió, o casi nunca en los últimos diez años, el acuerdo hecho por arriba fue rechazado unánimemente por los trabajadores.

Una cerrada rechifla de los cuatro costados de la cancha de Independiente, donde se realizó la asamblea, fue el corolario al rechazo de la negociación, y cuando el promocionado —por la prensa y la televisión— luciferista Juan J. Taccone quiso salir en defensa de sus secuaces y séquito de lacayos, fue tratado en la misma forma, teniendo que dejar de lado su pretendida ascendencia sobre el gremio.

No cabe duda que a los trabajadores no se los podrá seguir engañando como hasta la fecha, y hay muchos hechos que le obligan a reaccionar en

contra de sus dirigentes, uno de los cuales es el de que las tratativas iniciadas en el Ministerio de Trabajo y Previsión se realicen a espaldas de ellos, informándoseles solo en forma parcial, que se tratasen solo cuatro o cinco puntos de los artículos del anteproyecto que se les entregó a las empresas, y ni siquiera se satisficiera el deseo de los trabajadores.

La maniobra de no sellar los carnets, como es costumbre, dejaba al descubierto lo que se pretendía era que se retiraran los trabajadores y — como siempre ocurre — que se "aprobara lo actuado".

Pero no solo esto es lo que colmó la paciencia de los trabajadores de Luz y Fuerza. Ocurre que sin ser consultados en su momento fueron participacionistas; que también se los identificó, sin saberlo, con la Revolución Argentina, y que ante los hechos de Córdoba, donde todo trabajador se solidarizó con los sucesos, los dirigentes de Luz y Fuerza hicieron oídos sordos.

Por encima del desenlace que ocurra, como el de que los trabajadores deban aceptar un posible dictamen del

gobierno, esto no será una derrota; por el contrario, pondrá en evidencia hasta qué punto sus dirigentes están comprometidos para la lucha. Estos acontecimientos debemos ob-

servarlos con atención, si bien el rechazo y repudio a estos dirigentes entreguistas y traidores se basa en un mal convenio que no alcanza a las aspiraciones del gremio, creemos que puede ser el reencuentro de los trabajadores que les permita en su momento desprenderse de esa caterva de dirigentes que hoy re-

tegen la organización.

LA PROTESTA

publicación anarquista

Correspondencia

Héctor A. Charrelli

Dean Funes 424

Capital Federal

EL PARO DEL 28 DE MAYO EN CORDOBA

Pese a las artimañas del gobierno pretendiendo evitar la paralización del trabajo, comprendida en ellas la comedia de las paritarias; pese también a la anticipada concentración de fuerzas policiales traídas de la Capital Federal y del norte del país, realizase el paro general en esta ciudad, en conmemoración de la gesta popular del 29 de Mayo 1969 —primer "Cordobazo"— y por la libertad de los presos sociales, obreros y estudiantes, reclusos en diversas cárceles del país, víctimas de la represión estatal en auge.

Este paro de 14 horas de duración (8^o en los primeros cinco meses del año) inicióse a las 10 horas con abandono del trabajo en las grandes fábricas, protegidas por equipos policiales distribuidos en su alrededor, al mismo tiempo que por el centro de la ciudad dejaban de circular los vehículos de transporte de pasajeros y las pequeñas industrias, comercio, oficinas públicas y negocios en general, cerraban sus puertas. Los bancos y casas de cambio, lo hicieron a las 8 y 30. Córdoba ofreció aspectos de ciudad ocupada, pues incluso se había procedido a la clausura de varias bocacalles que, desde temprano permanecían custodiadas.

Cabe destacar que ya en la víspera se pretendió amedrentar a la población, con el ukase policial: prohibición del acto programado en la ex plaza Vélez Sársfield; prohibición de manifestaciones callejeras, de reuniones públicas o en locales cerrados y "acatar de inmediato las órdenes de la policía".

Aparte de la ridícula intimidación policial, es de hacer notar la actitud del Coma-

dante del Tercer Cuerpo de Ejército con asiento en Córdoba, (éste debutó durante el paro del 15 de abril, con la perogrullada: "La violencia de la subversión será combatida por la represión aun más violenta".) empezando la difusión de una serie de comunicados, con fines intimidatorios, que se irradiaron cada 15 minutos, desde las 8 hasta las 24 horas, por las emisoras y canales de televisión locales, en cadena con LRA7, Radio Nacional. Obvio es decir que los eructos del sociólogo moralista, expelidos a manera de comunicados, aquezaron a quienes los escucharon.

Pese, pues, a todos los enemigos del pueblo trabajador, el paro del 28 de Mayo alcanzó su principal objetivo: la total paralización del trabajo durante las 14 horas, tal como lo habían resuelto los gremios de Córdoba, contrariando y haciendo caso omiso de los traidores dirigentes de la CGT que aconsejaron a determinados gremios la no adhesión al paro general declarado en ésta. El ejemplo del Gremio de la Construcción de Córdoba poniendo en la piqueta al desvergonzado Coria, debe ser imitado por otros muchos, para bien y honra del proletariado consciente del país.

Diríase que este paro general, cuyas motivaciones, características y duración son las del anterior, realizado el 15 de abril, sólo se ha diferenciado por el extraordinario aumento de efectivos policiales y armamentos, anticipadamente acantonados en los puntos estratégicos: frente al local de la CGT, lugar de concentración de los trabajadores en la ex Plaza Vélez Sársfield,

indicada para levantar tribuna, convertida en una inexpugnable fortaleza durante la noche.

Pasadas las 24 horas, la ciudad empezó, poco a poco, reanimándose y los centros de producción a restablecer su ritmo normal.

Los explotadores dueños de fábricas, y los acaparadores del producto del esfuerzo de los trabajadores, se apresuraron a realizar cálculos de las pérdidas que el paro les ha ocasionado.

Los especializados economistas estatales ya han cerrado un balance: ¡25 millones de pérdida! suma que se agregará al déficit de la Nación que sobrepasa los trescientos treinta y dos millones de pesos moneda nacional.

¿Y cuál es la pérdida de los obreros huelguistas?

¡Oh! Nosotros, que no poseemos bienes materiales, sólo tenemos que perder las cadenas que nos atan a la esclavitud del salario; cadenas que hemos de romper lo antes posible, quizá antes de lo que creen los comandantes metidos a sociólogos y profetas, inspirados en los mitos de Dios y Patria.

"Que así sea"

CORRESPONSAL

Córdoba, 1 de Junio de 1971

N. de la R. — Cabe destacar; que aproximadamente a las 10 horas, y en momentos en que por Radio Nacional de Córdoba, se transmitía un comunicado del 3er. Cuerpo de Ejército, los locutores cortaron la lectura para expresar: "Este es el último informativo de LRA Radio Nacional de Córdoba, pues el personal de esta emisora se adhirió al paro".

A un Siglo de la Comuna de París

(Viene de la Pág. 7) nes suscitadas por el consumismo, la burguesía neocapitalista con la guerra inminente, consecuencia del sistema de la búsqueda del mayor aprovechamiento y explotación del trabajo humano, no puede ofrecer alternativas a la destrucción atómica de la humanidad.

En los países sedicentes socialistas, las nuevas clases al poder, arrojan en el limbo de la explotación y la subordinación al Estado a las clases trabajadoras, confirmando las previsiones del anarquismo.

—La revolución socialista debe destruir contemporáneamente el poder económico (explotación del hombre por el

hombre) y el político (poder del hombre sobre el hombre).

—Ni clase explotadora ni clase dominante.

—Trabajadores manuales e intelectuales: la salvación está en nosotros, en nuestra acción directa.

De la comuna de París, de la de Cronstadt, de las comunas libertarias de Ucrania, de Hungría, de Checoslovaquia, de Polonia, surge la lección clara e inequívoca que el socialismo debe fundarse sobre el autogobierno directo de las masas en los lugares de trabajo y en las comunas federadas internacionalmente. El socialismo no puede ser más que anárquico.

Los anarquistas de Toscana

A \$ 50

"La Protesta ha aumentado a \$ 50. Las razones que nos llevan a tomar esta medida son el aumento del papel y los costos de impresión. Espe-

ramos que los compañeros y lectores comprendan esta nueva dificultad que debemos afrontar en la ardua lucha de salir a la calle.